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Шестидесятая сессия 

Нью-Йорк, 22 января — 8 марта 2024 года 
 

 

 

  Ход работы в Комиссии по границам континентального 
шельфа 
 

 

  Заявление Председателя 
 

 

 

 Резюме 

 В настоящем заявлении приводится информация о работе, проделанной на 

шестидесятой сессии Комиссии по границам континентального шельфа. В заяв-

лении содержится информация об избрании одного новоизбранного члена заме-

стителем Председателя Комиссии и его назначении в состав подкомиссий и дру-

гих вспомогательных органов. В нем содержится также обзор прогресса, достиг-

нутого в рассмотрении представлений, поданных Маврикием в отношении обла-

сти «Остров Родригес» (частичное представление); Палау в отношении Север-

ного района (частичное измененное представление); Португалией; Испанией в 

отношении района Галисия (частичное представление); Тринидадом и Тобаго; 

Намибией; Кубой в отношении восточного полигона в Мексиканском заливе; 

Бразилией в отношении материковой окраины экваториальной части территории 

Бразилии (частичное пересмотренное представление); Островами Кука в отно-

шении плато Манихики (пересмотренное представление); Исландией в отноше-

нии западной, южной и юго-восточной частей хребта Рейкьянес (частично пере-

смотренное представление). Кроме того, в заявлении содержится информация о 

презентациях представления, поданного Португалией, и частичного представле-

ния, поданного Федеративными Штатами Микронезии в отношении района к се-

веру от острова Яп. В заявлении также приводится информация об учреждении 

новых подкомиссий для рассмотрения представления, поданного Кубой в отно-

шении восточного полигона в Мексиканском заливе, и представления, поданного 

Мозамбиком. Наконец, в заявлении рассматриваются методы работы и техниче-

ские потребности Комиссии, порядок проведения ее заседаний в Нью-Йорке, по-

правки к ее правилам процедуры, процесс разработки учебных курсов и бюлле-

теней по актуальным научно-техническим вопросам, процесс возврата и утили-

зации поданных материалов, а также вопрос о готовности делегаций, представ-

ления которых будут рассматриваться Комиссией в будущем.  
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 I. Введение 
 

 

1. Комиссия по границам континентального шельфа провела свою шестиде-

сятую сессию в Центральных учреждениях Организации Объединенных Наций 

с 22 января по 8 марта 2024 года. Пленарные заседания в ходе сессии проходили 

с 29 января по 2 февраля и с 26 февраля по 1 марта1. Остальная часть сессии 

была посвящена научному и техническому изучению поданных представлений, 

которое проходило в Отделе по вопросам океана и морскому праву Управления 

по правовым вопросам Секретариата Организации Объединенных Наций. Ко-

миссия также провела три заседания своих членов для решения организацион-

ных вопросов и вопросов существа.  

2. В работе сессии приняли участие следующие члены Комиссии: Лоренс 

Асангонго Апаалсе, Харальд Брекке, Алдину Мануэл душ Сантуш ди Кампуш, 

Эфрен Перес Каранданг, Антониу Фернанду Гарсес Фария, Хелена Иннисс, Эс-

теван Стефане Маханджане, Домингуш ди Карвалью Виана Морейра, Дейвид 

Коул Мошер, Саймон Нджугуна, Толоджанахари Рандриамиарантсоа, Раджан 

Сиварамакришнан, Тан Юн, Михал Томчак, Ариэль Эрнан Троиси, Тосицугу 

Ямадзаки и Гонсало Алехандро Яньес Каррисо2. 

 

 

 II. Открытие шестидесятой сессии 
 

 

3. Директор Отдела, выступая от имени заместителя Генерального секретаря 

по правовым вопросам и Юрисконсульта Организации Объединенных Наций, 

приветствовал нового члена Комиссии г-на Томчака, кандидатура которого была 

выдвинута Польшей и который был избран в ноябре 2023  года (см. SPLOS/33/19, 

пункт 11), и поздравил его с избранием. Директор также отдал дань памяти 

Ивана Федоровича Глумова, бывшего члена Комиссии от Российской Федера-

ции.  

4. Остановившись на вопросе финансового положения Организации, дирек-

тор заявил, что Отдел будет и впредь делать все возможное для оказания Комис-

сии высококачественной поддержки. Он рассказал о недавно произведенной мо-

дернизации существующих технических средств Отдела и новом программном 

обеспечении, о которых просила Комиссия (см. SPLOS/33/10, пункт 18 и прило-

жение), и отметил, что с учетом нынешних ограничений для поиска дополни-

тельных служебных помещений и увеличения объема цифровых хранилищ тре-

буется больше времени. Он представил обновленную информацию, касающу-

юся, в частности, усилий по решению проблемы нехватки складских помещений 

в Секретариате, возможности проведения удаленных заседаний с делегациями и 

обновления учебных материалов. Напомнив, что условия службы членов Комис-

сии остаются важным вопросом, Директор отметил, что по просьбе сокоордина-

торов Рабочей группы открытого состава Отдел готовит справочную информа-

цию для рассмотрения делегациями и что в преддверии тридцать четвертого Со-

вещания государств-участников сокоординаторы планируют провести межсес-

сионные консультации, чтобы найти эффективные, устойчивые и долгосрочные 

решения для улучшения условий службы. Он напомнил также, что в Комиссии 

есть две вакансии, одна из которых возникла в связи с кончиной г-на Глумова, а 

другая представляет собой давно сохраняющуюся вакансию, выделенную 

__________________ 

 1 Резолюция 78/69 Генеральной Ассамблеи, пункт 107. 
 2 Аднан Рашид Насер аль-Азри и Милуд Лукили на сессии не присутствовали. Г-н Брекке 

и г-н Рандриамиарантсоа присутствовали на сессии с 23 января, а г-н Морейра — 

с 25 января. 

https://undocs.org/ru/SPLOS/33/19
https://undocs.org/ru/SPLOS/33/10
https://undocs.org/ru/A/RES/78/69
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Группе восточноевропейских государств. Он сообщил Комиссии, что секрета-

риат распространил призыв о выдвижении кандидатур в целях заполнения этих 

вакансий на тридцать четвертом Совещании государств-участников, которое 

планируется созвать с 10 по 14 июня 2024 года. От имени Юрисконсульта ди-

ректор вновь заявил о неизменной поддержке Комиссии со стороны Управления 

по правовым вопросам, оказываемой через Отдел, и пожелал членам Комиссии 

продуктивной работы на сессии. 

 

 

 III. Минута молчания, посвященная молитве или 
размышлению 
 

 

5. Члены Комиссии выдержали минуту молчания, посвященную молитве или 

размышлению, в память о г-не Глумове, который был членом Комиссии с 2012 

по 2023 год, в том числе заместителем Председателя с 2012 по 2019 год. 

 

 

 IV. Торжественное заявление новоизбранного члена 
Комиссии 
 

 

6. В соответствии с правилом 10 правил процедуры Комиссии 

(CLCS/40/Rev.1) и пунктом 1 внутреннего кодекса поведения для членов Комис-

сии (CLCS/47) г-н Томчак выступил с торжественным заявлением и представил 

подписанный экземпляр секретарю Комиссии. 

 

 

 V. Утверждение повестки дня 
 

 

7. Комиссия рассмотрела предварительную повестку дня (CLCS/60/L.1) и 

утвердила ее с поправками (CLCS/60/1).  

 

 

 VI. Выборы одного заместителя Председателя Комиссии 
 

 

8. Напомнив, что на пятьдесят восьмой сессии Комиссии выборы одного из 

заместителей Председателя были отложены из-за отсутствия членов от Группы 

восточноевропейских государств, Комиссия путем аккламации избрала 

г-на Томчака заместителем Председателя на оставшийся срок полномочий, со-

ставляющий два с половиной года, т. е. до 15 декабря 2025 года. Согласно пра-

вилу 13 правил процедуры г-н Томчак имеет право на переизбрание.  

 

 

 VII. Организация работы 
 

 

9. Комиссия одобрила касающиеся организации работы положения, изложен-

ные Председателем. 

 

 

 VIII. Назначение новых членов подкомиссий и других 
вспомогательных органов 
 

 

10. Комиссия назначила г-на Томчака, единственного члена Комиссии от 

Группы восточноевропейских государств, в состав Комитета по конфиденциаль-

ности и Комитета по предоставлению научно-технических консультаций при 

https://undocs.org/ru/CLCS/40/Rev.1
https://undocs.org/ru/CLCS/47
https://undocs.org/ru/CLCS/60/L.1
https://undocs.org/ru/CLCS/60/1
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том понимании, что эти назначения могут быть пересмотрены в случае избрания 

других членов Комиссии от этой региональной группы.  

 

 

 IX. План работы 
 

 

11. На уровне подкомиссий активно рассматривались девять представлений в 

соответствии со следующим графиком, который был согласован на пятьдесят 

девятой сессии и в который были внесены изменения на шестидесятой сессии:  

 a) с 22 по 26 января и с 5 по 7 февраля: Испании в отношении района 

Галисия (подкомиссия под председательством г-на Мошера); Тринидада и То-

баго (подкомиссия под председательством г-на Брекке); Исландии в отношении 

западной, южной и юго-восточной частей хребта Рейкьянес (частично пересмот-

ренное представление) (подкомиссия под председательством г-на Гарсеса);  

 b) с 8 по 20 февраля: Португалии (подкомиссия под председательством 

г-жи Иннисс); Кубы (подкомиссия под председательством г-на Тана); Бразилии 

в отношении материковой окраины экваториальной части территории Бразилии 

(частичное пересмотренное представление) (подкомиссия под председатель-

ством г-на Ямадзаки);  

 c) с 21 по 23 февраля и с 4 по 8 марта: Маврикия в отношении области 

«Остров Родригес» (подкомиссия под председательством г-на Яньеса Каррисо); 

Палау в отношении Северного района (подкомиссия под председательством 

г-на Троиси); Островов Кука в отношении плато Манихики (пересмотренное 

представление) (подкомиссия под председательством г-на Мошера). 

12. В ходе пленарных заседаний шестидесятой сессии председатели вышеупо-

мянутых подкомиссий и Председатель подкомиссии, учрежденной для рассмот-

рения представления Намибии, г-н Маханджане представили всеобъемлющие и 

содержательные отчеты о ходе своей работы, включая мнения подавших пред-

ставления государств. Они также ответили на вопросы и приняли к сведению 

замечания, которые подкомиссии учтут при рассмотрении соответствующих 

представлений и при необходимости направят их подавшим их государствам. В 

нижеследующих разделах содержится более подробная информация о ходе ра-

боты над различными представлениями, которые находятся на активном рас-

смотрении. 

 

 

 X. Рассмотрение частичного представления, поданного 
Маврикием в отношении области «Остров Родригес»3 
 

 

13. Подкомиссия продолжила заниматься основным научно-техническим изу-

чением этого представления и провела две встречи с делегацией, в ходе которых 

делегация ответила на просьбы подкомиссии, а подкомиссия представила пред-

варительные замечания по поводу определения основания и подножия конти-

нентального склона вдоль аномалии глубины в области «Остров Родригес». Под-

комиссия направила делегации сообщение, в котором изложила свои текущие 

замечания, а также просьбы о разъяснениях и дополнительных данных и инфор-

мации и пригласила делегацию встретиться с членами подкомиссии на шестьде-

сят первой сессии. 

 

__________________ 

 3 Представление подано 6 мая 2009 года. Имеется по адресу: 

www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_mus_36_2009.htm.  

http://www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_mus_36_2009.htm
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 XI. Рассмотрение частичного измененного представления, 
поданного Палау в отношении Северного района4 
 

 

14. Подкомиссия продолжила заниматься основным научно-техническим изу-

чением представления и провела с делегацией во главе с государственным ми-

нистром иностранных дел Густавом Н. Айтаро две встречи, в ходе которых де-

легация и подкомиссия выступили с презентациями и обменялись мнениями от-

носительно основания континентального склона и некоторых точек подножия 

склона на восточном фланге хребта Кюсю-Палау.  

 

 

 XII. Рассмотрение представления, поданного Португалией5 
 

 

  Презентация на пленарном заседании 
 

15. 8 августа 2023 года Португалия обратилась с просьбой предоставить ей 

возможность выступить с презентацией в Комиссии (см. CLCS/58/2, пункт 70). 

29 сентября в ответ на сообщение Комиссии от 22  августа делегация пояснила, 

что предлагает выступить с презентацией представления с поправками в связи с 

выборами членов Комиссии и началом нового срока полномочий в июне 

2023 года. На шестидесятой сессии, рассмотрев представленные разъяснения, 

Комиссия решила удовлетворить эту просьбу при том понимании, что презента-

ция не будет включать никаких данных или информации, представленных деле-

гацией после внесения изменений в ее первоначальное представление от 1  авгу-

ста 2017 года, и не будет касаться каких-либо обменов информацией между де-

легацией и подкомиссией, поскольку эти вопросы подлежат окончательному ре-

шению на уровне подкомиссии. 

16. 26 февраля 2024 года с презентацией представления Португалии высту-

пили глава делегации и государственный секретарь по морским делам Жозе Ма-

рия Кошта и заместитель руководителя Целевой группы по расширению конти-

нентального шельфа Педру Мадурейра. Делегацию сопровождали Постоянный 

представитель Португалии при Организации Объединенных Наций Ана Паула 

Закариаш и несколько советников. 

17. Помимо разъяснения существенных аспектов представления, делегация со-

общила о том, что один из бывших членов Комиссии  — Фернанду Пиментел — 

и один ее нынешних членов — г-н ди Кампуш — оказывал Португалии помощь 

в виде научно-технических консультаций. Делегация напомнила, что в отноше-

нии района, охватываемого представлением, не существует неурегулированных 

споров по смыслу правила 46 правил процедуры и приложения I к ним, несмотря 

на отсутствие согласованных морских границ между Португалией и Испанией и 

между Португалией и Марокко. Делегация вновь заявила, что рассмотрение 

этого представления Комиссией не нанесет ущерба будущей делимитации в рай-

оне Галисийской банки, а также в других районах, где прибрежные государства 

могут иметь право устанавливать внешние границы континентального шельфа в 

соответствии с международным правом.  

18. Комиссия продолжила заседание при закрытых дверях и приняла к сведе-

нию презентацию Португалии. 

 

__________________ 

 4 Представление подано 8 мая 2009 года и изменено 26 октября 2017 года. Имеется по 

адресу: www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_plw_41_2009.htm . 
 5 Представление подано 11 мая 2009 года и изменено 1 августа 2017 года. Имеется по 

адресу: www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_prt_44_2009.htm. 

https://undocs.org/ru/CLCS/58/2
http://www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_plw_41_2009.htm
http://www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_prt_44_2009.htm
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  Рассмотрение представления 
 

19. Подкомиссия продолжила заниматься основным научно-техническим изу-

чением представления и провела с делегацией две встречи, на которых подко-

миссия и делегация обменялись презентациями по представлению. Значитель-

ный прогресс был достигнут в определении местоположения основания конти-

нентального склона и точек подножия склона в секторе  VI восточного региона 

(западный и юго-западный фланг острова Мадейра). Продолжалось обсуждение 

вопроса о точке толщины осадочного слоя в районе Галисийской банки. Подко-

миссия передала делегации сообщение, в котором излагались предварительные 

мнения и выводы подкомиссии относительно данных и информации, передан-

ных делегацией в ходе сессии, и делегации предлагалось встретиться с членами 

подкомиссии на шестьдесят первой сессии. 

 

 

 XIII. Рассмотрение частичного представления, поданного 
Испанией в отношении района Галисия6 
 

 

  Рассмотрение представления 
 

20. Подкомиссия продолжила заниматься основным научно-техническим изу-

чением представления и провела с делегацией одну встречу, в ходе которой де-

легация выступила с презентацией, включавшей изображения новых сейсмиче-

ских профилей мультикратного отражения, метод получения скоростей, исполь-

зуемых при конверсии время-глубина, и вопросы, касающиеся осадочных шлей-

фов в контексте пункта 8.5.3 a) Научно-технического руководства. Подкомиссия 

препроводила сообщение, в котором изложила свое понимание пунк-

тов 8.5.3 a) и b) Руководства и дальнейшие мнения о скоростях, полученных на 

основе данных мультикратного отражения, как это описывается в пунктах 8.3.5 

и 8.4.4 Руководства, и запросила дополнительную информацию и разъяснения.  

 

  Изменение в составе подкомиссии 
 

21. В подкомиссии образовались две вакансии: одна  — в связи с кончиной 

г-на Глумова (см. также пункт 5), которую Комиссия может заполнить после до-

полнительных выборов, которые состоятся на тридцать четвертом Совещании 

государств-участников в июне 2024 года, а другая — в связи с учреждением в 

соответствии с критериями, изложенными в пункте  1 правила 42 правил проце-

дуры, новой подкомиссии, в которую был назначен г-н Мошер для обеспечения 

научной и географической сбалансированности в ходе второй пленарной части 

(см. также пункты 49–51). Комиссия заполнила эту вакансию, назначив 

г-на Брекке в состав подкомиссии по рассмотрению частичного представления, 

поданного Испанией в отношении района Галисия. Подкомиссия провела засе-

дание, на котором избрала своим новым Председателем г-на Апаалсе. 

 

  

__________________ 

 6 Представление подано 11 мая 2009 года. Имеется по адресу: 

www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_esp_47_2009.htm. 

http://www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_esp_47_2009.htm
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 XIV. Рассмотрение представления, поданного Тринидадом 
и Тобаго7 
 

 

  Изменение в составе подкомиссии 
 

22. Комиссия назначила г-на Томчака членом подкомиссии. 

 

  Рассмотрение представления 
 

23. Подкомиссия продолжила заниматься основным научно-техническим рас-

смотрением представления, уделив главное внимание проверке на принадлеж-

ность. С делегацией было проведено две встречи, в ходе которых делегация 

представила ответы на предварительные замечания и просьбы о разъяснениях, 

сформулированные подкомиссией на пятьдесят девятой сессии. После отзывов, 

полученных в ходе пленарных заседаний, подкомиссия представила свои мне-

ния и выводы касательно проверки на принадлежность, которые также были пе-

реданы в сообщении делегации.  

 

  Сообщение Боливарианской Республики Венесуэла от 10 июля 2023 года 
 

24. Комиссия рассмотрела сообщение Боливарианской Республики Венесуэла 

на имя Генерального секретаря Организации Объединенных Наций от 10  июля 

2023 года, которое не обсуждалось ни на пятьдесят восьмой сессии в связи с 

ограниченным временем (см. CLCS/58/2, пункт 82), ни на пятьдесят девятой 

сессии, в ходе которой не было запланировано пленарных заседаний. Приняв во 

внимание содержащееся в этом сообщении возражение против того, чтобы Ко-

миссия рассматривала представление Тринидада и Тобаго, Комиссия постано-

вила приостановить его рассмотрение в соответствии с пунктом  5 а) приложе-

ния I к правилам процедуры, отметив, что заинтересованные государства могут 

пожелать воспользоваться имеющимися у них возможностями, включая предва-

рительные договоренности практического характера, предусмотренные в при-

ложении I.  

 

 

 XV. Рассмотрение представления, поданного Намибией8 
 

 

  Изменение в составе подкомиссии 
 

25. Комиссия назначила г-на Томчака членом подкомиссии. 

 

  Рассмотрение представления 
 

26. Делегации было предложено принять участие в заседании подкомиссии 

под председательством г-на Маханджане, запланированном на 8–20 февраля. На 

шестидесятой сессии делегация сообщила, что не сможет присутствовать на 

сессии, попросила предоставить ей дополнительное время для того, чтобы от-

ветить на мнения, замечания и запросы дополнительных данных и информации, 

переданные подкомиссией на пятьдесят девятой сессии, и предложила встре-

титься с членами подкомиссии на шестьдесят первой сессии 9 . В этой связи 

__________________ 

 7 Представление подано 12 мая 2009 года. Имеется по адресу: 

www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_tto_49_2009.htm. 

 8 Представление подано 12 мая 2009 года. Имеется по адресу: 

www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_nam_50_2009.htm.  
 9 В свете информации, полученной от делегации, Комиссия в ходе первой пленарной части 

постановила, что в целях оптимизации использования времени, отведенного на 

https://undocs.org/ru/CLCS/58/2
http://www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_tto_49_2009.htm
http://www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_nam_50_2009.htm


CLCS/60/2 
 

 

8/17 24-05522 

 

подкомиссия постановила, что она возобновит рассмотрение представления на 

шестьдесят первой сессии, включая проведение встреч с делегацией.  

 

 

 XVI. Рассмотрение представления, поданного Кубой в 
отношении восточного полигона в Мексиканском 
заливе10 
 

 

27. Подкомиссия приступила к первоначальному изучению представления на 

основании данных и информации, содержащихся в представлении, поданном 

Кубой 1 июня 2009 года. Подкомиссия проверила представление на предмет 

формата и полноты. Она начала предварительный анализ представления, заклю-

чив, в частности, что для изучения данных и подготовки рекомендаций для пе-

редачи в Комиссию потребуется дополнительное время. Подкомиссия также 

пришла к выводу о том, что на данном этапе нет необходимости рекомендовать 

обращение за сотрудничеством к компетентным международным организациям 

(в соответствии с правилом 56 правил процедуры) или за консультацией к спе-

циалистам (в соответствии с правилом  57).  

28. 15 февраля Куба препроводила измененное резюме, которое заменило ре-

зюме, представленное 1 июня 2009 года. С делегацией была проведена одна 

встреча в режиме видеоконференции11, на которой подкомиссия представила не-

которые предварительные замечания. Подкомиссия направила делегации сооб-

щение, в котором вкратце изложила свои предварительные замечания, а также 

просьбы о дополнительных данных и информации и пригласила делегацию 

встретиться с членами подкомиссии на шестьдесят первой сессии.  

 

 

 XVII. Рассмотрение пересмотренных представлений 
 

 

 A. Частичное пересмотренное представление, поданное 

Бразилией в отношении материковой окраины 

экваториальной части территории Бразилии12 
 

 

29. Подкомиссия продолжила заниматься основным научно-техническим изу-

чением представления и провела с делегацией две встречи, в ходе которых под-

комиссия и делегация обменялись мнениями относительно оценок скорости сей-

смических волн и интерпретаций основания для подсчета толщины осадочного 

слоя в точках 1-процентной толщины осадочного слоя. Подкомиссия направила 

делегации сообщение, в котором изложила свои текущие замечания, а также 

просьбы о разъяснениях и дополнительных данных и информации и пригласила 

делегацию встретиться с членами подкомиссии на шестьдесят первой сессии.  

__________________ 

шестидесятую сессию, членам подкомиссии следует рассмотреть другое представление, 

ожидающее своей очереди (см. пункты 45–48 настоящего документа). 

 10 Представление подано 1 июня 2009 года. Имеется по адресу: 

www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_cub_51_2009.htm.  
 11 Делегация сообщила о своей готовности провести с членами подкомиссии встречу в 

виртуальном формате, подтвердив, что секретариат и подкомиссия довели до ее сведения 

факторы, которые сказываются на конфиденциальности общения, если оно происходит не 

в очном формате. 

 12 Представление подано 8 сентября 2017 года. Имеется по адресу: 

www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_bra_rev2.htm. 

http://www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_cub_51_2009.htm
http://www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_bra_rev2.htm
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 B. Пересмотренное представление, поданное Островами Кука 

в отношении плато Манихики13 
 

 

  Изменение в составе подкомиссии 
 

30. Комиссия назначила г-на Томчака членом подкомиссии. 

 

  Доклад подкомиссии 
 

31. Подкомиссия продолжила заниматься основным научно-техническим изу-

чением представления, сосредоточившись на ответе делегации на сообщение 

подкомиссии, направленное ей на пятьдесят девятой сессии. С делегацией было 

проведено две встречи, в ходе которых делегация представила свой ответ отно-

сительно определения основания континентального склона, геологической не-

прерывности плато Манихики и методологии установления 2500-метровой изо-

баты. Подкомиссия представила свою оценку основания склона и точек подно-

жия склона, а также свои предварительные мнения о природных компонентах 

континентальной окраины. Подкомиссия передала делегации сообщение с крат-

ким изложением обменов информацией и предварительных мнений подкомис-

сии на шестидесятой сессии, а также с просьбами о разъяснениях.  

 

 

 C. Частичное пересмотренное представление, поданное 

Исландией в отношении западной, южной и юго-восточной 

частей хребта Рейкьянес14 
 

 

  Рассмотрение представления 
 

32. Подкомиссия продолжила заниматься основным научно-техническим рас-

смотрением представления. В частности, она сосредоточилась на рассмотрении 

морфологических данных и подтверждающих геологических и геофизических 

доказательств в контексте определения подножия континентального склона. С 

делегацией было проведено три встречи, в ходе которых делегация представила 

свой ответ на запросы, сделанные подкомиссией в конце пятьдесят девятой сес-

сии, а подкомиссия представила свои замечания по ним. Затем последовал пред-

варительный ответ делегации и обмен мнениями. Подкомиссия передала деле-

гации сообщение, в котором пригласила делегацию встретиться с членами под-

комиссии на шестьдесят первой сессии. 

 

  Изменение в составе подкомиссии 
 

33. В ходе второй пленарной части сессии Комиссия назначила г-на Рандри-

амиарантсоа членом подкомиссии. 

 

  

__________________ 

 13 Представление подано 3 декабря 2021 года. Имеется по адресу: 

www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_cok_23_2021.htm. 
 14 Представление подано 31 марта 2021 года. Имеется по адресу: 

www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_isl_rev2021.htm. 

http://www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_cok_23_2021.htm
http://www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_isl_rev2021.htm
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 XVIII. Рассмотрение прочих представлений, поданных на 
основании пункта 8 статьи 76 Конвенции Организации 
Объединенных Наций по морскому праву 
 

 

  Презентация частичного представления, поданного Федеративными 

Штатами Микронезии в отношении района к северу от острова Яп 
 

34. Частичное представление, поданное Федеративными Штатами Микроне-

зии в отношении района к северу от острова Яп, было подано в Комиссию 1  фев-

раля 2024 года Временным поверенным в делах, заместителем Постоянного 

представителя и главой делегации Юниверс Ямасе Лоуренс, исполняющим обя-

занности секретаря Департамента юстиции Леонито Бакаландо, экспертом Але-

ном Мерфи и экспертом Скоттом Свитом.  

35. Остановившись на содержательных моментах представления, делегация 

отметила, что это уже третье частичное представление, подаваемое Федератив-

ными Штатами Микронезии в Комиссию. Делегация отметила, что при подго-

товке этого частичного представления Федеративные Штаты Микронезии не по-

лучали ни от одного из бывших или нынешних членов Комиссии помощи в виде 

научно-технических консультаций.  

36. Делегация заявила, что «охватываемый представлением район континен-

тального шельфа не является предметом спора с каким-либо другим государ-

ством» и что «рассмотрение представления не нанесет ущерба вопросам, каса-

ющимся делимитации границ между [Федеративными Штатами Микронезии] и 

каким-либо другим государством». В этой связи делегация отметила, что Феде-

ративные Штаты Микронезии «согласились подать это представление без 

ущерба для делимитации морских границ между [Федеративными Штатами 

Микронезии] и Палау, отметив, что Палау также подало представление по так 

называемому хребту Кюсю, которое потенциально пересекается с настоящим 

представлением». Федеративные Штаты Микронезии и Палау провели офици-

альные консультации по этому вопросу, и последнее заверило в отсутствии ка-

ких-либо возражений против представления Федеративных Штатов Микроне-

зии без ущерба для определения морских границ. Следовательно, делегация 

пришла к выводу, что «не существует спора, который помешал бы Комиссии 

рассмотреть это представление». 

37. Что касается сообщений, полученных в связи с частичным представле-

нием, то делегация отметила, что 17 августа 2022 года Япония «направила вер-

бальной нотой официальное уведомление о признании [этого] представления и 

указала далее, что этот вопрос не затрагивает вопросов, касающихся делимита-

ции границ между [Федеративными Штатами Микронезии] и Японией». Деле-

гация сослалась также на сообщение Соединенных Штатов Америки от 26  ок-

тября 2022 года, в котором подтверждается, «что [Соединенные Штаты] не воз-

ражают против [данного] представления [Федеративных Штатов Микронезии], 

без ущерба для установления Соединенными Штатами внешних границ конти-

нентального шельфа или для любой делимитации континентального шельфа 

между [Федеративными Штатами Микронезии] и Соединенными Штатами».  

38. Затем Комиссия продолжила свое заседание при закрытых дверях. Обра-

щаясь к порядку рассмотрения представления, Комиссия приняла к сведению 

сообщения, полученные в связи с частичным представлением, а именно сооб-

щения Японии от 17 августа 2022 года и Соединенных Штатов от 26 октября 

2022 года. 
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39. Приняв во внимание указанные сообщения и презентацию делегации, Ко-

миссия решила приступить к рассмотрению частичного представления Федера-

тивных Штатов Микронезии, когда наступит очередь его рассмотрения, опреде-

ляемая сроком его поступления.  

40. В этой связи Комиссия напомнила, что на своей пятьдесят седьмой сессии 

она постановила, что будет вести две очереди: одну  — для первоначальных 

представлений, а другую — для пересмотренных представлений (см.CLCS/57/2, 

пункты 70–73), и отметила, что частичное представление, поданное Федератив-

ными Штатами Микронезии, будет рассмотрено в очереди первоначальных 

представлений. 

 

 

 XIX. Доклад председателя Комитета по конфиденциальности 
 

 

41. Председатель Комитета г-н Брекке сообщил, что на шестидесятой сессии 

Комитету заседать не потребовалось.  

 

 

 XX. Доклад председателя Комитета по предоставлению 
научно-технических консультаций 
 

 

42. Председатель Комитета г-н Мошер сообщил, что в ходе шестидесятой сес-

сии Комитет не проводил заседаний, поскольку ни от одного государства не по-

ступило просьбы о предоставлении научно-технических консультаций. 

43. Учитывая значительный научно-технический прогресс, достигнутый после 

публикации Научно-технического руководства, а также развитие практики изу-

чения представлений (см. CLCS/58/2, пункт 104; и CLCS/59/1, пункт 45), по 

предложению Председателя Комитета Комиссия поручила Комитету координи-

ровать подготовку бюллетеней по вопросам, имеющим научно-техническое зна-

чение, с целью дополнить Руководство в части выполнения положений статьи 76 

Конвенции Организации Объединенных Наций по морскому праву и заявления 

о взаимопонимании, что может оказаться полезным для государств при подаче 

их представлений. В случае расхождений между бюллетенями и Руководством, 

последнее имеет преимущественную силу. 

 

 

 XXI. Прочие вопросы 
 

 

 A. Резюме рекомендаций, вынесенных в отношении 

представления, поданного Нигерией 
 

 

44. Комиссия приняла к сведению сообщение Нигерии от 30  октября 2023 года 

касательно резюме рекомендаций, одобренных Комиссией 11  августа 2023 года 

в отношении представления, поданного Нигерией 7  мая 2009 года. В соответ-

ствии со своей практикой Комиссия отредактировала резюме, удалив из него 

цифры и подписи, которые были определены делегацией как имеющие конфи-

денциальный или служебный характер, но решила не вносить запрашиваемые 

текстовые изменения, чтобы обеспечить полное освещение в резюме всех во-

просов существа. Комиссия отметила, что отредактированное таким образом ре-

зюме было опубликовано на веб-сайте Комиссии, работу которого обеспечивает 

Отдел. 

 

  

https://undocs.org/ru/CLCS/57/2
https://undocs.org/ru/CLCS/58/2
https://undocs.org/ru/CLCS/59/1
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 B. Учреждение новых подкомиссий 
 

 

45. В ходе первой пленарной части сессии Комиссия, принимая во внимание 

состояние работы в одной из учрежденных ею подкомиссий (см.  также пункт 26 

и сноску 9), решила приступить к учреждению новой подкомиссии, с тем чтобы 

оптимизировать работу сессии.  

46. В соответствии со своей практикой Комиссия сначала проанализировала 

положение дел с представлениями, которые стояли следующими в очереди пер-

воначальных представлений. Комиссия отметила, что до тех пор, пока не будет 

получено согласие всех государств, являющихся сторонами споров, по причине 

которых рассмотрение было отложено, она не может приступить к рассмотре-

нию представлений, поданных Мьянмой; Йеменом в отношении юго-восточной 

части острова Сокотра; Соединенным Королевством Великобритании и Север-

ной Ирландии в отношении района Хаттон-Роколл; Ирландией в отношении рай-

она Хаттон-Роколл; Фиджи; совместно Малайзией и Вьетнамом в отношении 

южной части Южно-Китайского моря; Вьетнамом в отношении Северного рай-

она; Соединенным Королевством в отношении Фолклендских островов, а также 

острова Южная Георгия и Южных Сандвичевых островов. Статус этих пред-

ставлений будет вновь рассмотрен Комиссией при учреждении в будущем новых 

подкомиссий. 

47. В этой связи Комиссия постановила учредить подкомиссию для рассмотре-

ния представления, стоящего следующим в очереди первоначальных представ-

лений, а именно представления, поданного Кубой в отношении восточного по-

лигона в Мексиканском заливе15. При этом Комиссия приняла к сведению два 

соответствующих сообщения. 

48. По итогам консультаций Комиссия назначила в состав подкомиссии 

г-на ди Кампуша, г-на Гарсеса, г-на Маханджане, г-на Нджугуну, г-на Тана, 

г-на Томчака и г-на Троиси. Подкомиссия избрала Председателем г-на Тана, а 

заместителями Председателя — г-на Гарсеса и г-на Маханджане16. 

49. В ходе второй пленарной части сессии, после того как рассмотрение пред-

ставления, поданного Тринидадом и Тобаго, было приостановлено (см.  также 

пункт 24), Комиссия постановила учредить еще одну новую подкомиссию.  

50. Отметив, что со времени первой пленарной части не произошло никаких 

изменений, которые позволили бы Комиссии приступить к рассмотрению пред-

ставлений, перечисленных в пункте  46 выше, Комиссия постановила учредить 

подкомиссию для рассмотрения представления, стоящего следующим в очереди 

первоначальных представлений, а именно представления, поданного Мозамби-

ком17. 

51. По итогам консультаций Комиссия назначила в состав подкомиссии 

г-на Лукили, г-на Мошера, г-на Тана, г-на Томчака, г-на Троиси и г-на Ямадзаки 

и постановила, что еще один член этой подкомиссии будет назначен позднее. 

Подкомиссия избрала Председателем г-на Томчака, а заместителями Председа-

теля — г-на Мошера и г-на Троиси. Было решено, что подкомиссия приступит к 

рассмотрению представления на шестьдесят первой сессии.  

__________________ 

 15 Представление подано 1 июня 2009 года. Имеется по адресу: 

www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_cub_51_2009.htm. 
 16 Доклад о ходе работы по рассмотрению данного представления см. в пунктах  27 и 28 

настоящего документа. 

 17 Представление подано 7 июля 2010 года. Имеется по адресу: 

www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_moz_52_2010.htm. 

http://www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_cub_51_2009.htm
http://www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_moz_52_2010.htm


 
CLCS/60/2 

 

24-05522 13/17 

 

 C. Готовность делегаций 
 

 

52. Комиссия подчеркнула важность того, чтобы подавшие представления гос-

ударства следили за ходом очереди, с тем чтобы: a) обеспечить готовность своих 

делегаций к эффективному взаимодействию, как только будет учреждена подко-

миссия для рассмотрения их представлений; b) своевременно планировать пред-

ставление обновленных данных и информации, которые могут находиться в про-

цессе подготовки; и c) обеспечить совместимость версии программного обеспе-

чения геоинформационной системы, используемой в их представлениях, с вер-

сией, используемой Комиссией. 

 

 

 D. План работы 
 

 

53. Подкомиссии постановили, что в межсессионный период их члены продол-

жат индивидуальную работу над теми материалами представлений, которые не 

относятся к категории конфиденциальных в соответствии с приложением  II к 

правилам процедуры.  

54. Комиссия утвердила следующую программу работы подкомиссий на 

шестьдесят первой сессии, которую она может скорректировать на шестьдесят 

первой сессии в целях обеспечения эффективности своей работы:  

 a) с 8 по 17 июля — представления, поданные: Испанией в отношении 

района Галисия; Мозамбиком; Исландией в отношении западной, южной и юго -

восточной частей хребта Рейкьянес (частично пересмотренное представление);  

 b) с 18 по 29 июля — представления, поданные: Маврикием в отноше-

нии области «Остров Родригес»; Палау в отношении Северного района; Остро-

вами Кука в отношении плато Манихики (пересмотренное представление);  

 c) с 30 июля по 2 августа и с 12 по 16 августа — представления, подан-

ные: Португалией; Бразилией в отношении материковой окраины экваториаль-

ной части территории Бразилии (частичное пересмотренное представление);  

 d) с 30 июля по 2 августа — представление, поданное Намибией;  

 e) с 12 по 16 августа — представление, поданное Кубой в отношении во-

сточного полигона в Мексиканском заливе.  

 

 

 E. Рабочая группа по методам работы и техническим 

потребностям Комиссии 
 

 

55. Председатель рабочей группы открытого состава по методам работы и тех-

ническим потребностям Комиссии г-н Мошер с удовлетворением отметил, что 

лаборатории Отдела, оснащенные геоинформационной системой, были модер-

низированы: всем сотрудникам были предоставлены двойные мониторы диаго-

налью 27 дюймов и было приобретено новое программное обеспечение 

(см. SPLOS/33/10, приложение, пункт 1). Вместе с тем он отметил, что вопрос о 

выделении запрошенных дополнительных служебных помещений 

(см. CLCS/58/2, пункт 105) пока не решен. Секретариат сообщил, что в настоя-

щее время прорабатываются условия предоставления дополнительных служеб-

ных помещений и финансирования дополнительного защищенного сетевого 

хранилища. 

  

https://undocs.org/ru/SPLOS/33/10
https://undocs.org/ru/CLCS/58/2
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56. В ответ на ряд предложений по повышению эффективности работы Комис-

сии, поступивших от рабочей группы, Комиссия: a) учредила специальный ре-

дакционный комитет для решения этих вопросов (см. также пункты 58 и 59); 

b) учредила отдельный специальный редакционный комитет для пересмотра 

правил процедуры (см. также пункты 60–63); и c) вновь учредила Комитет по 

подготовке кадров (см. также пункты 64–66).  

 

 

 F. Порядок проведения заседаний Комиссии в Нью-Йорке 
 

 

57. Комиссия напомнила, что на пятьдесят восьмой сессии она постановила, 

что в 2024 году она будет продолжать заседать в общей сложности 21  неделю, 

проводя три сессии по семь недель каждая, причем ни одна из сессий не будет 

следовать сразу же за предыдущей. Комиссия напомнила также о своих реше-

ниях пересмотреть порядок проведения своих заседаний (см.  CLCS/76, 

пункт 16; CLCS/85, пункт 87; и CLCS/58/2, пункт 14) в контексте более общего 

пересмотра условий своей работы и в этой связи поручила рабочей группе от-

крытого состава по методам работы и техническим потребностям Комиссии про-

вести всеобъемлющую оценку нынешних методов работы Комиссии с целью 

определить, как их можно улучшить.  

58. Г-н Яньес, выступая в качестве координатора группы членов Комиссии, 

представил документ с обзором нынешнего порядка проведения заседаний 

(см. CLCS/58/2, пункт 104). Впоследствии Комиссия учредила специальный ре-

дакционный комитет открытого состава для подготовки приложения к письму, 

которое Председатель Комиссии направит Председателю тридцать четвертого 

Совещания государств-участников с соответствующими предложениями. В ос-

новной состав редакционного комитета входили г-жа Иннисс, г-н Брекке, 

г-н ди Кампуш, г-н Троиси, г-н Нджугуна, г-н Сиварамакришнан, г-н Ямадзаки 

и г-н Яньес. Рабочая группа избрала своим председателем г-на Яньеса. 

59. Впоследствии г-н Яньес представил документ «Порядок проведения засе-

даний Комиссии в Нью-Йорке» с изложением плана, согласно которому начиная 

с 2025 года и до конца нынешнего срока ее полномочий в июне 2028  года еже-

годные заседания Комиссии будут состоять из трех сессий по 5 недель каждая, 

включая пленарные заседания, общей продолжительностью 15  недель в год, ко-

торые будут проводиться в Центральных учреждениях Организации Объединен-

ных Наций и будут дополняться расширенной межсессионной работой, причем 

ни одна из сессий не будет следовать сразу же за предыдущей. Комиссия согла-

силась с предложенным планом и решила довести его до сведения государств-

участников в качестве приложения к письму Председателя Комиссии на имя 

Председателя тридцать четвертого Совещания государств-участников. 

 

 

 G. Пересмотр правил процедуры 
 

 

60. Г-н Мошер, выступая в качестве координатора группы членов Комиссии, 

представил документ, содержащий ряд возможных изменений в правилах про-

цедуры, которые могли бы обеспечить Комиссии гибкость, необходимую для бо-

лее эффективного ведения ее работы. Впоследствии Комиссия решила присту-

пить к пересмотру своих правил процедуры, чтобы отразить свои текущие и 

предполагаемые рабочие потребности и привести правила в соответствие с 

практикой, вытекающей из решений, принятых Комиссией после принятия до-

кумента CLCS/40/Rev.1.  

  

https://undocs.org/ru/CLCS/76
https://undocs.org/ru/CLCS/85
https://undocs.org/ru/CLCS/58/2
https://undocs.org/ru/CLCS/58/2
https://undocs.org/ru/CLCS/40/Rev.1
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61. С этой целью Комиссия постановила учредить специальный редакционный 

комитет открытого состава, в основной состав которого входят г-н Мошер, 

г-н Гарсес, г-н Апаалсе, г-н Брекке, г-н ди Кампуш, г-н Каранданг, г-н Тан, 

г-н Томчак и г-н Троиси и который имеет следующий мандат. 

 Специальный редакционный комитет по пересмотру правил процедуры Ко-

миссии, содержащихся в документе CLCS/40/Rev.1, — это комитет откры-

того состава с основными членами, созданный для подготовки нового про-

екта правил процедуры, с тем чтобы:  

  a) повысить эффективность работы Комиссии и ее подкомиссий;  

  b) кодифицировать практику, вытекающую из соответствующих 

решений, принятых Комиссией после принятия документа  CLCS/40/Rev.1. 

 При выполнении своего мандата Комитет должен:  

  a) делать упор только на основной части правил процедуры и на 

приложении III к ним («Порядок рассмотрения представления, подавае-

мого в Комиссию по границам континентального шельфа»), содержащихся 

в документе CLCS/40/Rev.1;  

  b) направлять проекты членам Комиссии для того, чтобы те пред-

ставили свои замечания до обсуждения на пленарных заседаниях;  

  c) работать в сотрудничестве с Отделом по вопросам океана и мор-

скому праву Управления по правовым вопросам Организации Объединен-

ных Наций. 

62. Комитет провел заседание и избрал Председателем г-на Мошера, а заме-

стителем Председателя — г-на Гарсеса.  

63. В ходе второй пленарной части г-н Мошер сообщил, что редакционный ко-

митет провел шесть заседаний и представил Комиссии ряд предлагаемых попра-

вок к основной части правил процедуры и к приложению III к ним, с которыми 

Комиссия в принципе согласилась. Комиссия просила редакционный комитет в 

консультации с секретариатом представить сводный проект пересмотренных 

правил процедуры для рассмотрения на шестьдесят первой сессии.  

 

 

 H. Помощь государствам в облегчении подготовки, подачи и 

отслеживания представлений в Комиссию и их рассмотрения 

Комиссией 
 

 

64. Комиссия напомнила о своем обсуждении, состоявшемся в ходе пятьдесят 

девятой сессии (см. CLCS/59/1, пункт 45), и постановила вновь учредить Коми-

тет по подготовке кадров, чтобы предложить дальнейшие шаги по удовлетворе-

нию потребностей в наращивании потенциала для расширения экспертных зна-

ний, необходимых для облегчения подготовки, подачи и отслеживания представ-

лений в Комиссию и их рассмотрения Комиссией. По итогам консультаций Ко-

миссия назначила г-на Апаалсе, г-на Брекке, г-на Сиварамакришнана, 

г-на Томчака и г-на Яньеса основными членами, отметив, что состав Комитета 

является открытым. Комитет избрал Председателем г-на Брекке, а заместителем 

Председателя — г-на Яньеса. 

65. Затем г-н Брекке представил документ, озаглавленный «Помощь государ-

ствам в плане экспертных знаний и опыта, необходимых для облегчения подго-

товки, подачи и отслеживания представлений в Комиссию и их рассмотрения 

Комиссией» и содержащий два пятидневных плана двух учебных курсов, 

https://undocs.org/ru/CLCS/40/Rev.1
https://undocs.org/ru/CLCS/40/Rev.1
https://undocs.org/ru/CLCS/40/Rev.1
https://undocs.org/ru/CLCS/59/1
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предназначенных для: а) государств, которые впервые подают представление 

или в составе делегаций которых произошли значительные изменения после по-

дачи представлений; и b) государств, обладающих хотя бы некоторым опытом, в 

том числе тех, которые подали представления.  

66. Комиссия решила просить Совещание государств-участников рассмотреть 

возможность обращения к Генеральной Ассамблее с просьбой: a) поручить Ге-

неральному секретарю в сотрудничестве с государствами и соответствующими 

международными организациями и учреждениями разработать и организовать 

учебные курсы, опираясь при этом на указанные два пятидневных плана; и 

b) предложить государствам, межправительственным организациям и учрежде-

ниям, национальным учреждениям, неправительственным организациям и меж-

дународным финансовым учреждениям, а также физическим и юридическим 

лицам вносить в целевой фонд добровольные финансовые или иные взносы для 

содействия участию в таких учебных курсах технического и административного 

персонала государств, в частности наименее развитых стран и малых островных 

развивающихся государств. Этот документ будет включен в качестве приложе-

ния к письму Председателя Комиссии на имя Председателя тридцать четвертого 

Совещания государств-участников. 

 

 

 I. Возврат и утилизация поданных материалов 
 

 

67. Ссылаясь на решение, принятое Комиссией на ее пятьдесят восьмой сессии 

(см. CLCS/58/2, пункт 106), секретариат сообщил, что после того, как было рас-

пространено сообщение, в котором внимание государств-участников обраща-

лось на это решение, секретариат начал получать запросы от ряда государств, 

желающих вернуть или разрешить безопасную утилизацию печатных экземпля-

ров представлений, которые им больше не нужны. Комиссия приняла доклад к 

сведению и просила секретариат принять необходимые последующие меры в 

связи с этим вопросом. 

 

 

 J. Целевые фонды 
 

 

68. Секретариат проинформировал Комиссию о состоянии целевого фонда 

добровольных взносов для целей компенсации расходов в связи с участием чле-

нов Комиссии из развивающихся государств в ее заседаниях. После пятьдесят 

восьмой сессии Комиссии были получены взносы от Испании, Канады, Китая, 

Португалии, Соединенных Штатов, Филиппин, Франции и Европейского союза. 

По состоянию на 31 января 2024 года чистые активы целевого фонда составляли 

приблизительно 886 000 долл. США.  

69. Для участия в шестидесятой сессии восьми членам была оказана финансо-

вая помощь на общую сумму около 245 000 долл. США, включая расходы на 

вспомогательное обслуживание программ. Потребности в финансировании 

шестьдесят первой сессии, если все члены Комиссии, отвечающие установлен-

ным требованиям, воспользуются помощью целевого фонда, оцениваются в 

276 000 долл. США. Было отмечено, что, если не возникнет каких-либо непред-

виденных обстоятельств, целевой фонд будет располагать достаточными сред-

ствами для оказания помощи членам, отвечающим установленным требованиям, 

вплоть до шестьдесят первой сессии включительно.  

70. Секретариат напомнил, что средств, оставшихся сейчас в целевом фонде, 

достаточно для полного возмещения страховых взносов, уплачиваемых членами 

Комиссии из развивающихся государств, которые стали участниками плана ме-

дицинского страхования в Центральных учреждениях в 2024  году. При этом 
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было подчеркнуто, что, хотя целевой фонд располагает достаточными сред-

ствами для покрытия таких расходов в обозримом будущем, без дополнительных 

взносов в нем будет по-прежнему наблюдаться хронический дефицит финанси-

рования.  

71. Что касается целевого фонда для облегчения подготовки представлений в 

Комиссию развивающимися государствами, в частности наименее развитыми 

странами и малыми островными развивающимися государствами, и для обеспе-

чения соблюдения статьи 76 Конвенции Организации Объединенных Наций по 

морскому праву, то секретариат сообщил, что по состоянию на 31  января 

2024 года чистый остаток средств в этом целевом фонде составил приблизи-

тельно 138 000 долл. США и что за период, прошедший со времени проведения 

предыдущей сессии, никаких взносов не поступало. В общей сложности четыре 

государства — Маврикий, Острова Кука, Тринидад и Тобаго и Федеративные 

Штаты Микронезии — получили из этого целевого фонда помощь для участия 

в совещаниях с Комиссией или соответствующими подкомиссиями, состояв-

шихся в ходе нынешней сессии Комиссии.  

72. Для участия в шестидесятой сессии четырем делегациям была оказана фи-

нансовая помощь на общую сумму около 41 000 долл. США, включая расходы 

на вспомогательное обслуживание программ. Исходя из характера запросов на 

оказание финансовой помощи, поступавших в ходе недавних сессий, если не 

возникнет каких-либо непредвиденных обстоятельств, целевой фонд будет рас-

полагать достаточными средствами для оказания помощи делегациям, отвечаю-

щим установленным требованиям, вплоть до шестьдесят первой сессии вклю-

чительно. 

73. Комиссия приняла к сведению информацию о целевых фондах, выразила 

признательность всем государствам, сделавшим взносы в целевые фонды, и при-

звала государства, которые обладают такой возможностью, вносить в них 

взносы. 

 

 

 K. Выражение признательности 
 

 

74. Председатель с благодарностью и признательностью отметил высокий уро-

вень секретариатского обслуживания, предоставляемого Комиссии Отделом. 

Кроме того, он выразил признательность Секции обслуживания конференций, в 

том числе устным переводчикам и специалистам по обслуживанию заседаний.  

 


